

Krefeld, den 12. September 2022

Erste Herbstausstellung 2022 bei Heidefeld & Partner:

Hedwig Katzenberger - Sehen über das Sichtbare hinaus

Den Kunst-Herbst in der Galerie Heidefeld & Partner eröffnet eine Ausstellung, die einem universalen Phänomen gewidmet ist, ohne das visuelle Wahrnehmung wohl kaum möglich wäre – dem Licht. Und die Malerei von Hedwig Katzenberger geht noch weiter: Sie öffnet Dimensionen, die das Augenscheinliche auf faszinierende Weise hinter sich lassen und sich ganz auf die luzide Ausstrahlung konzentrieren: Die Ausstellung „Sehen über das Sichtbare hinaus“ beginnt mit der Vernissage am kommenden Sonntag, 18. September von 15 bis 18 Uhr, am Ostwall 64-66. Es ist eine Einladung in die Magie des Lichts – mit zahlreichen Aquarellen und Acrylmalerei in großformatigen Farbfeld-Tableaus.

Hedwig Katzenberger verwirklicht in vollkommener Reduktion mit feinsinnlichen Farb-Valeurs und sphärischen Licht-Kompositionen eine originäre bildnerische Ausdrucksform. Die oft monochromen, den Farbton virtuos changierenden Aquarelle und ihre großformatige Farbfeld- Malerei erscheinen im Zauber purer Abstraktion, ohne gegenständliche Anspielungen und figurative Zitate – und entfalten aus der Stille ihrer Präsenz eine faszinierende Ausstrahlung und Magie. „Die Künstlerin zeigt uns die Untrennbarkeit, die Einheit aller Dinge, die alles umfasst und vereint,“ schreibt die Autorin Natascha Wodin im 60seitigen Katalog zur Ausstellung. „Das Licht lächelt, es tröstet, es ruft uns, es weckt eine namenlose Sehnsucht.“ Die Künstlerin selbst resümiert: „Ich suche während des Malens ein Lichtzentrum, eine Form.“

Hedwig Katzenberger, 1936 in Krefeld geboren, lebt und arbeitet seit Jahrzehnten in Südbayern. Sie wird bei der Vernissage anwesend sein - und begleitet von einem Video persönliche Einblicke in ihr Œuvre und ihren Schaffensprozess vermitteln. Galerist Egon Heidefeld: „Natürlich beantwortet sie auch gerne Fragen des Publikums.“

Während ihre erste Ausstellung bei Heidefeld & Partner im Jahr 2020 den großen Farbfeld-Tableaus gewidmet war, rückt nun insbesondere auch eine Vielzahl von Aquarellen unterschiedlicher Formate in den Fokus. Heidefeld: „Damals war die Künstlerin durch die Folgen eines Unfalls leider am Besuch der Vernissage verhindert.“ Nun freut sie sich auf die Kunstschau in ihrer alten Heimatstadt und sagt: „Es ist irgendwie wie nach Hause kommen.“

Hedwig Katzenberger stammt aus der bekannten Krefelder Industriellen-Familie Küsters („Ich bin eine der fünf Töchter von Eduard und Mechtilde Küsters“). Der Unternehmer gründete in den 1950er Jahren die gleichnamige Maschinenfabrik, die nach seinem Tod 1987 über 18 Jahre lang noch von der Familie weiter geführt wurde. Früh schon entschied sich die Malerin nach ihrem Studium für eine künstlerische Existenz.

Hedwig Katzenberger - Sehen über das Sichtbare hinaus. Aquarelle und Acrylmalerei.

18. September - 15. Oktober 2022. Vernissage: Sonntag, 18. September, 15 – 18 Uhr.
Mittwochs bis freitags 15 – 18 Uhr, samstags 11 – 15 Uhr sowie nach Vereinbarung.

Galerie Heidefeld & Partner, Ostwall 64 – 66, 47798 Krefeld. www.galerie-heidefeld.de